
平成３１年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨
2月27日 ６０分 小倉　利昭 1 子育て支援について
（水）

午後2時30分
議員 (1) 本年１月に増穂保育所隣接地にオープンした子育て支援

館について、各事業の内容を具体的に説明頂きたい
2 高齢者福祉について

(1) 「第７期高齢者福祉計画・介護保険事業計画」に基づく介
護サービスの充実を図る、としているが具体的にどのような
内容か

3 駅周辺整備について

(1) 大網駅東土地区画整備事業の残る事業内容を説明頂きた
い

(2) 大網駅南地区の市街地整備について

① 地権者との勉強会の内容を説明頂きたい

4 国道128号線バイパス沿線の活性化について

(1) 大型店舗等の誘致状況について

(2) 国道128号線の４車線化計画はどのようになっているか

5 増穂学区の通学路について

(1) 運動広場入口から増穂幼稚園までの歩道整備の計画はど
のようになっているか

(2) 増穂小裏門から増穂交番の間が大変狭く危険であるが、
対策を考えているか

6 空き家対策について

(1) 本市の空き家の状況について

(2) 具体的な問題点を説明頂きたい

(3) 今後、増加していくことが予測されるが、問題解決と有効な
活用方法をどのように考えるか

7 有害鳥獣について

(1) 本市での有害鳥獣の出没状況及び近隣市町の状況につ
いて

(2) 具体的な被害状況について

(3) 今後の対策としてどのように考えているか

2月28日 ６０分 前之園　孝光 1 市長の今後４年間のビジョンについて

（木） 議員 2 ブロック塀の倒壊防止の取り組みについて

午前10時 3 交差点の信号機の設置について

4 自主防災組織の強化について

5 大網病院の医師の確保について

6 終活支援について

7 市役所での手続きの負担軽減について

8 地域包括ケアシステムについて

9 少子化対策に伴う婚活事業について

10 小中学校生を対象とした学年に応じた介護教育について

2月28日 ６０分 黒須　俊隆 1 市長の挨拶状について

（木）
午前11時

議員 　市から議員に対して市長名の年賀状や市長就任の挨拶
状が届いたが、税金の無駄遣いではないのか。どういう理
由で行っているのか

(1) 市長当選のあいさつは毎回やっているのか

(2) 挨拶状や年賀状は議員以外には誰に送り、費用はいくら
かかっているのか

(3) 公職選挙法違反のおそれはないのか
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2 教育行政について

　大網中学校では通学範囲が広域なために自転車通学者
が多い。学校は駐輪場が狭い理由で、自転車通学範囲を
厳しく規制し、さらに自転車の形や雨ガッパの色などを規
制している。ほかにも通学カバンや室内シューズ、体操服
など細かく規定し、保護者の負担を増大させているがおか
しくないか。教育を受ける権利(受けさせる義務）が阻害さ
れていないか。
　また、ＰＴＡ活動のなかに必要性が低いものも保護者に強
制しているが、子育て家庭に負担が大きい

(1) 中学校入学経費及び制服、カバン、自転車などの備品に
ついて

① 中学校入学時に必要とされる制服、カバン、教材費などは
いくらかかるか

② 生徒が指定カバンや指定シューズではないものを使用した
場合、生徒は通学停止させられるのか。生徒及び保護者
にどのような指導がされるのか

③ サイドスタンドの自転車が増えると駐輪場がどの程度足りな
くなるのか

④ 自転車通学生徒の今後の推移はどうなるか

⑤ 瑞穂地域に中学校をつくらなかったので生徒数が多いの
だから駐輪場くらい整備してはどうか

⑥ 体操服やシューズが一部の店でしか買えないのはなぜか。
独占状態になっていないか

⑦ 体操服やシューズは汎用品でよいのではないか。ほとんど
見えない学校名のために値段の高い商品をわざわざ買わ
なくてはいけない状態はおかしくないか

⑧ なぜ学生カバンを指定にする必要があるのか

⑨ なぜ学生ズボンや靴下について細かく規制する必要があ
るのか。例えばサラリーマンがダークスーツを着る時は黒い
靴下が一般的だが、なぜ生徒は黒い靴下を着用してはい
けないのか

⑩ ワイシャツに名札を縫い付ける必要はなぜあるのか

(2) ＰＴＡ活動、その他について

① ＰＴＡ全員が朝の交通見守りをやらされている学校は市内
にいくつあるか

② 子どもや幼児だけを家においてＰＴＡ活動を行うことを推奨
するのか

③ 低学年の児童に朝ご飯を食べさせずＰＴＡ活動をやること
を推奨するのか

④ 児童生徒の食事摂取状況などを市や学校は調査、把握等
できているか

⑤ スクールロイヤーの活用についてどのように考えるか

⑥ ＰＴＡ入会の可否についての問い合わせがなく、強制的に
委員を引き受けさせるための希望調査が行われているが
おかしくないか

3 津波避難施設について

(1) 築山は長く使えるから避難タワーより少ないコストで済むと
市は考えているのか

(2) 具体的なコスト計算や税金投入額をどのように計算したの
か

4 受動喫煙防止対策について
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(1) 健康増進法改正に基づき、法律の一部施行が今年1月24
日から始まり、来年の4月1日の完全施行に向けて市はどの
ような日程でどんな施策を実行するのか

5 駅前駐輪場について

　駅前駐輪場の管理人は二人いるにもかかわらず、駐輪場
内の交通整理が行き届いていない。駐輪場内を自転車や
バイクで走行する者がいて大変危険だ

(1) 交通整理は管理人の業務ではないのか

(2) 交通整理をやらないなら管理人は１人で良いのではないか

6 市長事務方針について

2月28日
（木）

６０分 宮間　文夫
議員

1 御宿町「生涯活躍のまち・おんじゅく構想」が内閣府から地
域再生計画の認定を受けたことについて

午後1時 (1) 本市では、どの様なまちづくり構想を国や県に提案してい
るのか、しているならば、具体的に進んでいるのか

2 働き方改革の観点から、学校教育の現状について

(1) 県にスクール・サポート・スタッフの派遣を要請していると思
いますが、現状は

(2) ゴールデンエイジアカデミー（山武市）の様な取り組みは考
えられませんか

3 悪質クレーム（迷惑行為）に関する対応の推進について

4 地域住民の政治への参加促進、投票率の向上にむけて

(1) 期日前投票所の増設、その利便性の高い大型商業施設
への設置について

5 休日保育に関する地域のニーズの把握について

6 堀川の堤防の危険性について

7 市長事務方針について

2月28日 ６０分 山田　繁子 1 市民が安心して暮らせる協働のまちづくりを目指して

（木） 議員 (1) 市民活動支援センターの取り組みについて

午後2時 (2) 今後の構想について

2 多文化共生の推進について

(1) 大網白里市多文化共生推進プランは、２０１５年度から２０２
０年度までとなっているが、２０２０年度以降は、どのように考
えているのか

(2) 大網白里市国際交流協会の事業活動について

3 公共施設のバリアフリー化の推進について

(1) 市役所のエレベーターの設置への取り組みについて

4 市役所、学校等の公共施設のトイレの洋式化の推進につ
いて

(1) 洋式化の状況について

(2) 今後の改善予定はどのように考えているのか

5 高齢者の健康増進について

(1) 介護予防事業の取り組みについて

(2) 高齢者のフレイル（虚弱）予防について

6 市長の事務方針より

3月1日 ６０分 秋葉　好美 1 はまバスについて

（金） 議員 (1) はまバスの利用者数について

午前10時 (2) 運行ルート、便数及び料金について

(3) 時刻表について
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(4) 周知と提案について

2 子育て支援について

(1) 子育て支援館について

① 子育て支援館の内容、保育料及び利用料について

② ファミリー・サポート・センターの提供会員の確保について

③ 周知について

(2) 保育士の確保について

3 介護職員について

(1) 介護職員の人材確保について

(2) 介護職員の処遇改善（加算）について

4 市長事務方針について

3月1日 ６０分 蛭田公二郎 1 水道料金の引き下げについて

（金） 議員 (1) 水道施設運営権の民営化について

午前11時 (2) 統合・広域化について

① 水道事業の統合・広域化の現状

② 統合・広域化を進める基本姿勢について

2 住環境の整備について

(1) 空き家対策について

① 本市における空き家の現状

② 空き家バンクの利用拡大について

(2) 騒音や悪臭対策について

① 住環境についての市民からの苦情について

② 環境保全条例の運用について

(3) 住宅リフォーム助成制度について

① 住宅リフォーム利用状況について

② 住宅リフォーム助成制度拡充について

3 介護保険、高齢者対策について

(1) 総合事業について

(2) 介護職員不足対策について

① 市の介護職員不足対策の取り組みについて

② 介護職員の処遇改善加算について

(3) 介護保険料について

① 介護保険利用料が２割、３割負担者数

② 介護保険料軽減について

③ 滞納による介護保険利用制限について

(4) 認知症による徘徊防止対策について

3月1日 ６０分 佐久間　久良 1 市長の政治方針について

（金） 議員 2 子育て支援について

午後1時 3 農業振興について

4 国民健康保険制度について

5 事務方針より
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